

Die Arbeit des Betreuungsvereins des Landkreises Lörrach e. V.

Wer sind die betreuungsbedürftigen Menschen ?



Betreuungsbedürftige Menschen

- Seit Jahren verändert sich das Bild betreuungsbedürftiger Menschen. Im Focus sind heute nicht mehr alte Menschen. Diese haben mehrheitlich eine Vorsorgevollmacht erteilt.
- In den Focus geraten immer mehr Menschen, die psychisch schwer erkrankt sind oder Menschen mit einer geistigen Behinderung



Ziele in der Arbeit der beruflichen Betreuung

- Bereits vor der Neuausrichtung ist es unser Ziel die Wünsche des Betroffenen herauszufinden und ihm selbst zu helfen zu einer Entscheidung zu gelangen (unterstützte Entscheidungsfindung)
- Betroffene dürfen dabei nicht überfordert werden
- Betreuungsbedürftigen Menschen wollen wir Teilhabe sichern über die Antragstellung diverser sozialer Leistungen und die Auswahl entsprechender Angebote
- Erforderlich dafür ist die Zusammenarbeit mit dem ganzen Netzwerk der Sozialleistungsträger und der Anbieter der unterschiedlichsten Leistungserbringer im Landkreis



Weitere Ziele

- Der Betreuungsverein gibt Menschen eine Stimme, die diese selbst nicht haben. Er ist verantwortlich für 200 Menschen, die ihre Anliegen selbst nicht ausreichend vertreten können



Ziele in der Begleitung ehrenamtlicher Betreuer

- Ehrenamtliche Betreuer sollen sich gut um Betroffene kümmern können
- Ehrenamtliche Betreuer sollen durch ihre Tätigkeit einen Gewinn empfinden



Wie gelingt dies

- Gesicherte Ansprechbarkeit und Unterstützung durch die hauptberuflichen Fachkräfte
- Wertschätzung durch die zu betreuende Person
- Wertschätzung durch die beruflichen Mitarbeiter und durch die Gerichte
- Mitarbeit bei der Gestaltung der Arbeit des Betreuungsvereins



Mitarbeit im Betreuungsverein

- Bereits heute holt der Betreuungsverein Führungszeugnisse der Betreuer ein und führt ein Gespräch zur Eignung und zu den Bedingungen
- Gerade die Verantwortung in diesem Ehrenamt und vor allem die Tatsache, dass diese Aufgabe nicht von einem Tag auf den anderen beendet werden kann schreckt nach den aktuellen Erfahrungen viele möglichen Betreuer ab



Neue Aufgaben

- Verhinderungsbetreuer für die angeschlossenen ehrenamtlichen Betreuer sein
- Vereinbarungen mit ehrenamtlichen Betreuern abschließen
- Diese Erklärung regelt auch die Einführung und Fortbildung des ehrenamtlichen Mitarbeiters, da Veranstaltungen bislang freiwillig sind und nunmehr verpflichtend werden sollen, ist damit zu rechnen, dass die Suche nach neuen ehrenamtlichen Betreuern eher noch schwieriger werden wird.



Allgemeine zusätzliche Beratungsaufgabe

- Das Ehegattenvertretungsrecht wird hier noch einen neuen Beratungsschwerpunkt ausmachen
- Schulung ehrenamtlicher Betreuer hinsichtlich der Neuausrichtung der Betreuungstätigkeit hin zur unterstützten Entscheidung wird aufgelegt.



Was tun wir als nächstes

- Gespräche zwischen den beiden Vereinen und der Betreuungsbehörde zur Zuordnung der Ehrenamtlichen , die bislang nicht einen Verein zugeordnet sind (wohin werden die Adressen geschickt)
- Gespräche zur Erhöhung der Landesförderung für die Aufgabe
- Festlegung einer neuen Größenordnung für beruflich zu führende Betreuungen auf der Basis der neu erforderlichen Aufgaben
- Angepasste Strategie zur Suche ehrenamtlicher Mitarbeiter angehen.



Danke für Ihr Interesse

■ Weitere Fragen?

